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平成１７年３月定例会 一般質問一覧表 
      

発言
順位 

質 問 者 項  目  及  び  要  旨 

１ 三 上 孝 子 

１ 高梁市地域振興基金について 

 (1) 合併に伴う地域振興基金について 

２ 新年度予算について 

 (1) 合併による行政サービスの引き下げ、負担増は許されません 

３ 介護保険制度等について 

 (1) 見直し（案）に対する問題点を明らかにし、対応を問う 

４ 子育て支援について 

 (1) 医療費の拡充について 

 (2) 乳幼児の虫歯予防の制度化について 

５ 各種審議会、協議会等に対する提言 

 (1) 幅広い選定基準のもと市民に開かれたものに 

２ 宮 田 公 人 

１ 教育行政について 

 (1) 旧高山小学校の利用計画はどのようになっているのか 

 (2) 子どもたちの学力低下が問題となっているが、本市の現状はど

うか 

 (3) 教育長の新高梁市における今後の教育方針を問う 

２ 情報化について 

 (1) 旧高梁市内におけるケーブルテレビ未整備地域の今後の整備

見通しはどのようになっているか 

 (2) 旧川上町、備中町のケーブルテレビ網整備をどのように考えて

いるのか 

３ 重要施策に対するアプローチの方法について 

 (1) 新庁舎の建設、消防分駐所の設置、成羽病院の改築などの重要

施策について、どのような手段・方法で議論を進めてゆくのか 

４ 総合計画の策定について 

 (1) 新高梁市まちづくり計画との財政的整合性をどのようにとっ

てゆくのか 

 (2) 最新のデータに基づく財政推計を立てると同時に、歳出につい

ては事業の必要性、優先順位に基づき抜本的な見直しを求める。

また策定された計画については市民に対し誠実な説明責任を果

たすよう要望する 

３ 田 中 広 二 

１ 新高梁市に何を期待するか 

 (1) 合併後、平成１７年度の予算は一元化されて真の高梁市として

「高梁市元年」と位置付けると高梁市に何を期待するか 
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  ① 議員や職員の削減などを通じて行財政の効率化が求められて

います 

  ② 規模拡大による行財政基盤の強化に対する展望 

  ③ 子育て支援や高齢者対策など福祉の充実 

   ※期待していない 

  等について 

   新年度予算との整合性について問う 

２ 「朝霧温泉ゆ・ら・ら」について 

 (1) 設置の目的は 

 ・地域住民の健康増進、福祉向上と 

 ・地域活性化を図るため設置されました 

  ① 地域住民の健康増進、福祉向上に寄与したことと存じますが、

市民の関心、利用度に対して今一度検証したい 

  ② 地域活性化がどう図られたか 

    財政投下の結果、評価される事柄はどうか 

４ 小 林 重 樹 

１ 健康増進福祉施設ゆ・ら・らについて 

 (1) ゆ・ら・らは公設民営の施設でありますが、病気、療養中の者

について非常に良い施設であると考えています。 

   そこで、そういった方への配慮を特典等についてお尋ねします 

２ 学校教育と安全対策について 

 (1) 最近問題化している学校内の安全対策及び教育事業の継続に

ついて 

３ 合併後、市の人口対策について 

 (1) 新市のまちづくり計画によると平成２７年における市の総人

口の目標を 40,000 人、16,060 世帯と想定しているが、高梁

市過疎自立計画（案）の平成１７年度～２１年度によると人口の

推移と動向の中でコーホート変化率法によると平成 27 年の推

計人口は 32,233 人となっています。この目標人口と推計人口

とのギャップをうめる具体的な施策、計画はできているのか 

５ 丸 山 茂 紀 

１ 行財政について 

 (1) 行政をスリム化して市民に合併してよかったと思える市政を 

   適正な職員の配置、削減も 

 (2) 財政の健全化、官民格差の是正、給与の削減も 

 (3) 今後の市中金利の動向  金利動向にすばやく対応を 

 (4) 市内の金融機関の活用を （ＪＡ、備北信金さん） 

 (5) ケーブルテレビについて 

６ 井 上 英 男 

１ 高梁市長は何を一番の特徴ある施策として取り組まれるのか聴

きたい 

  ※特に一つ上げるとしたら何が目玉なのか 
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２ 均衡ある地域の発展を目指している次の諸課題について 

 (1) 地域局と本庁各々の担当責任と役割の明確化について 

  （そして、市民センター等出先については） 

 (2) 旧市町の決議・方針・振興計画等の維持発展について 

 (3) 入札についての取り扱いについて 

 (4) まちづくり協議会について 

  ① 条例を個別のものをつくるべき 

  ② 性格の規定（どのような事業をするのか）（位置づけ） 

  ③ 運営の明確化（組織の規模・委員の人数・役員構成） 

  ④ 地域審議会との関連条項（予算・決算・監視等） 

  ⑤ 全市的視野に立った集約の協議会もつくるべき 

３ その他 

 (1) 吉備国際大学について 

 (2) 県立成羽高等学校について 

 (3) 防災計画について 

７ 山 縣 喜 義 

１ 少子化対策について 

 (1) 少子化が進む中、若者定住対策を早急に行うべきではないか 

 (2) 教育現場で、人権教育、権利についての教育はできているが、

義務、責任、郷土愛についての教育を十分に行うべきではないか 

２ 税、使用料の滞納徴収について 

 (1) 合併を機に、税、使用料の徴収について具体的な方策を講じる

べきではないか 

３ 地域局の機能を向上を 

 (1) 地域局長の権限、決裁権を明確にすべきではないか 

 (2) 地域局にＡＴＭを設置する必要がある 

４ 弥高山の保養施設の指定管理について 

 (1) 現在弥高山の保養施設の運営はどうなっているのか、また調理

人についてどのような契約になっていたのか 

８ 川 上 修 一 

１ 介護保険について 

 (1) 基準額について十分市民に理解されているのか 

 (2) 将来不正請求が起きる恐れがあると思うが、ガードシステムは

できているのか 

２ ケーブルテレビの普及について 

 (1) 早期に普及を望む声にどのように対応するのか 

３ 水田の保護について 

 (1) 合併に伴い第三セクター（稲作請負）が廃止となったが、対応

策はあるのか 

４ 新高梁市となり観光部門はいかに 

 (1) 合併と同時に観光に目を向ける必要があると思うが 
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９ 藤 井 將 己 

１ 高梁市過疎地域自立促進市町村計画について（平成 17～21 年） 

 (1) 農林漁業、商工、観光の振興 

   将来の高梁市の活力ある活性化対策として商工、観光、農林漁

業の振興対策が重要であると思います。具体的な方針を示すこと 

 (2) 環境問題 

   河川の水質汚染の悪化防止対策 

   水の汚染（一般家庭の雑排水、工場排水、農薬）その他につい

て 

 (3) 市道の改良 

   田井落合線・川面町大倉線の改良促進について 

１０ 長 江 和 幸 

１ 職員人事について 

 (1) 職員の異動・研修・特別昇給について 

   新市発足後の人事異動は旧４町の職員を本庁に派遣されただ

けのように私は思っている。大幅な人事交流をなさるべきではな

いか伺う 

   （沈滞した空気の刷新があると思う） 

   職員の研修は公務能率増進のために、また個々の職員の資質の

向上を図るため必要であると思う。各部で効果のあ 

  る方法をどのように研究されているか尋ねます。地方公務員法第

４０条に勤務成績の評定を行い、その評定の結果に応じた措置を

講じなければならないとうたわれているが、どのように特別昇給

をされているか尋ねます（勤務成績の特に良好な職員） 

２ 広報「たかはし」へ広告掲載を 

 (1) 財源確保、また地場産業育成にも貢献できると思うが、当局の

考えを伺う 

３ 移動販売車への助成 

 (1) 地域商業活性化の施策になると思うが、当局の考えを伺う 

 ４ 教育長の所信表明 

 (1) 教育行政にどのような夢をおもちか伺う 

５ 小・中学生の学習到達度、状況学習実態調査について 

 (1) いじめ、不登校、暴力行為の状況、また対処方法を伺う 

６ 通学区再編 

 (1) 坂本学区の児童・生徒を富家小、備中中学校に 

７ 備中地域局に図書室 

 (1) 親子ふれあいの場となる。子どもの読書活動の推進になる場所

と思う。当局の考えを伺う 

８ 児童手当を６年生まで支給 

 (1) 本当の過疎対策は子どもを増やすことと思う。子育て支援策と

して支給してはと思うが、当局の考えを伺う 
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１１ 細 川 繁 信 

１ 災害発生時に備えての対応を問う 

 (1) 昨年は相次ぐ台風の上陸で自然災害の恐ろしさが浮き彫りに

なった。災害時に備えての避難場所の指定など未整備な旧町に対

してどう対応するのか、これまで災害が少なかったと言う理由か

ら自分達のところは安全との思い込みや財政事情の厳しさなど

で災害への備えに消極的であったとも考えられる。昨年の教訓か

ら早急に防災を見つめ直さなければならない。旧町単位でマップ

を作成し、避難場所、危険箇所を示したり、また被災地は地域力

が大きな役割を  担うため地域ごとに高齢者や障害者を把握

し、自力避難が困難な方の情報を何らかの形で周知させ避難誘導

に役立せるなど、行政と住民間の連携、体制の整備や自主防災組

織の拡大など必要と思われるがその対策と取り組みを求めたい 

２ 子育て支援について 

 (1) 幼稚園児、小学校低学年の預かり保育については、幼稚園児の

場合、通常の保育時間終了後、午後５時３０分まで、小学校低学

年の場合も放課後から午後５時３０分まで預かり保育が行われ

ているが、近年の社会状勢の変化等により子どもを迎えに行く時

間を１時間程度延長し、午後６時３０分までの改善を求める 

３ 国道３１３号線川上町三沢地内の早期改良について 

 (1) 国道３１３号線の地頭暮川から三沢トンネルまでの約２ｋｍ

の区間で危険箇所が４ヶ所程度あり、この区間の早急な改良が求

められているが、時期と改良計画を具体的にお伺いしたい 

１２ 仁 後 章 介 

１ 高梁市のまちづくりについて 

 (1) 基本的方向について 

 (2) まちづくり協議会の運営について 

 (3) 地域振興基金交付金枠、交付先、交付期限 

 (4) 交付金対象事業と地元負担金について 

 (5) 事業計画に当たって 

２ 入札制度 

１３ 川 上 博 司 

１ 学校の安全対策について 

 (1) 不審者侵入対策と登下校の安全対策について 

 (2) 児童・生徒の安全に関する情報配信システムやＣＡＰプログラ

ムなどについて検討していくべきではないか 

２ 学校給食の食物アレルギー対策について 

 (1) 現在の進捗状況等を問う 

 (2) 県教委に対し積極的に栄養教諭制度を導入して各学校に配置す

るように本市として働きかけるべきと考えるがどうか 

３ 子育て支援対策について 

 (1) 地域子育て支援センターの充実を求める 
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 (2) ブックスタート事業の導入について 

４ 農業を守り、活性化させていく対策について 

 (1) 農作業の受委託体制を拡充すること 

 (2) 「元気な帰農者等応援事業」への取り組みについて 

 (3) サル対策について 

５ 企業誘致対策について 

 (1) 市政アドバイザーとの関わりと誘致戦略について問う 

１４ 三 谷   實 
１ 町づくりと、地域振興基金について 

２ 平成１７年度予算と、過疎計画について 

１５ 月 本 晴 造 

１ ケーブルテレビに 

 (1) 未整備地域の早期整備について 

 (2) なりわビジョンの運営について 

２ 避難場について 

 (1) 避難場の整備について 

１６ 田 島   肇 

１ 地域振興基金の活用について 

 (1) 新市のまちづくりは全市民が早期に一つになることが必要で

あり、今後はまちづくり推進室等を設置し、全市的な活用が必要

である 

２ 職員の配置について 

 (1) 各課において地域局より増員が必要と思う。特に税務課において

は市民サービスの低下に繋がっているのではないか 

 (2) 高梁地域局においては本所機能との区別がつきにくい 

１７ 妹 尾 直 言 

１ 合併協議時の約束事、合意事項は守られるのか 

 (1) まちづくり基金の配分をなぜ変えたのか？ 

 (2) 旧市町の首長間での合意（約束）内容も合併の前提ではなかっ

たのか 

２ 地域局のあり方について 

 (1) 地域局長の位置付け、権限はどのようになっているのか 

 (2) 地域局長の人事交流は積極的に行う必要があるのではないか 

 (3) 地域局長の連絡会議も必要ではないか 

３ まちづくり委員会の設置について 

 (1) 合併協議の中で合意されていた、まちづくり委員会の設置はど

うなっているのか 

 (2) 設置条例をきっちりとつくって各地域局での組織体制の足並

みをそろえる必要があるのではないか 

４ 議会議員が各委員会の委員になることについて 

 (1) 国保運営協議会に多数の議会議員が委員になっていることな

ど 

 


